

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10.

PAPEL CORTADO

expresamente para cojones de higos destinados á la exportación

De venta en casa de Amengual y Muntaner, Cadena 2, Conquistador 30, sucursal en Inca, Rectoría 12, bajo los siguientes precios:

	Ptas.	Cts.
Papel medio satinado cortado para 1.000 cajones de arropa	10	50
Idem para 1.000 de media arropa	8	
Idem, id. 1.000 id. 1¼ id.	6	
Idem, id. 1.000 id. 1½ id.	5	50
Papel satinado de 12 kilos para 1.000 cajones de arropa	12	50
Idem, id. 1.000 1½ arropa	9	
Idem, id. 1.000 1¼ id.	7	
Idem, id. 1.000 1½ id.	6	25
Papel satinado de 16 kilos cortado para 1.000 cajones de arropa	16	
Idem, id. 1.000 1½ arropa	12	
Idem, id. 1.000 1¼ id.	8	25
Idem, id. 1.000 1½ id.	7	25

ALMACENES MONTANER, Sindicato 2.—Es la casa que vende más barato y ahora por ser final de temporada se expenden géneros de confianza á precios casi de balde.

Quien quiera comprar bueno, bonito y barato, acuda sin demora á visitar los Almacenes Montaner, Sindicato, 2.

Se acaban de recibir trajes de baño para SENORA; preciosos modelos á 6 pesetas.

El alza del pan

La subida que ha sufrido el precio del pan y el temor de que tengan nueva alza los trigos, son asuntos en que actualmente está fija la atención pública, como no podía menos de suceder tratándose de un artículo que constituye la base alimentación. Ya en anteriores ediciones nos hemos ocupado de este asunto, señalando como una de las causas la deficiencia, que según las últimas estadísticas, acusa este año la cosecha de trigos en Europa y que, según parece, han aprovechado los acaparadores en el Norte América para producir una acentuada alza en los precios, que á pesar de todo no justifica el precio elevadísimo á que se vende el pan en algunas partes.

De los datos que hemos podido recoger respecto á los rendimientos probables de las cosechas en los principales países productores, se desprende que en Francia el stock de trigos viejos es muy reducido y la nueva cosecha sólo mediana.

Los precios están actualmente en alza y necesaria esta nación importar una buena cantidad para cubrir su déficit. En Inglaterra las cosechas no serán tan buenas como se creía, á causa de los últimos temporales, pero las clases darán buen resultado. Los precios, si bien firmes, no han sufrido alza notable, habiéndose exportado ya algunas partidas para los mercados franceses.

Las noticias de Alemania son bastante favorables, puesto que en general la cosecha será buena, tanto para los trigos como para los demás cereales. En Italia la cosecha dará un rendimiento inferior á la obtenida el año anterior, calculándose en unos 28 ó 29 millones de hectólitros. Se nota bastante animación en las compras para ir cubriendo el déficit que tendrá también esta nación, que se supone de unos 14 ó 15 millones de hectólitros.

En Bélgica no se espera tampoco una buena cosecha, habiendo pocas existencias y una alza notable en los precios.

En cuanto á Austria las noticias son muy desfavorables, pues se obtendrá sólo un rendimiento de unos 32 millones de hectólitros mientras que en la pasada campaña alcanzó la cifra de 50.700.000. Deberá, pues, esta nación importar bastante cantidad para su consumo.

Respecto á Rusia, que como es sabido es nación exportadora de trigos

de las cosechas serán allí inferiores á las del año anterior.

Las noticias de los Estados Unidos anuncian una buena cosecha, esperándose que buena parte de su stock podrá destinarse á abastecer los mercados europeos. En el Sud América parece también que se obtendrá una cosecha satisfactoria.

Como resultado de este déficit que acusa Europa, en todos los mercados el alza ha sido notable; sin embargo, esta elevación en los precios no puede ser duradera sino por abuso de acaparadores é industriales que las autoridades deben prever, ya que los trigos americanos, abundantes este año, vendrán en breve á reforzar los stocks europeos, pues es evidente que los acaparadores no esperarán para realizar las fuertes existencias con que cuentan á que se haya consumido de la totalidad de la producción de Europa.

Artistas y literatos rusos

Hace pocos, muy pocos años, que el Occidente de Europa se dedica al estudio y conocimiento de las artes y de la literatura rusa,

Sin embargo, hay en Rusia grandes figuras de escritores y artistas que merecen algo más que un artículo de periódico.

En España, son escasos los que conocen á más escritores rusos que á Tourguéneff, Gogol, Pouchkine, el conde León Tolstoi y Dostoiewski, ni á más pintor que á Vereschagin, de modo que sorprende la enumeración de cuantos forman la ilustre pléyade de pensadores y artistas que son ornamento y gloria del movimiento intelectual esencialmente moscovita. Citemos algunos nombres.

Apolo Maikoff, notabilísimo poeta, cuya poderosa inspiración se ha ejercitado en los asuntos paganos tanto como en las fuentes del Cristianismo.

Jacobo Polonsky, poeta lírico, hábil imitador de Lermontoff.

Plestcheeff, soñador humanitario, alma generosa que canta los dolores y sufrimientos de sus semejantes y se compadece de ellos.

Pablo Kowalewski, cantor entusiasta y tierno amor paternal.

El conde Golenistcheff, gran poeta del porvenir, talento vastísimo, hombre de raro mérito.

Apoukhtine, quien por la riqueza

de las imágenes y la elegancia de la forma merece uno de los primeros puestos en el Parnaso ruso.

El joven israelita N. Minsky, poeta de irresistible encanto, aunque á mi juicio menos tierno y menos culto que Merejowski.

De los prosistas citaré á Gontscharoff, buen novelista, autor de dos libros muy apreciados: *Oblomoff* y *Paullada*.

P. Gregorowitch, espíritu generoso que ha descrito como nadie los usos y costumbres del pueblo ruso.

Miguel Soltykoff (conocido por el pseudónimo de *Schedrine*), crítico y satírico mordaz, escribió dos obras sangrientas: *Idilio contemporáneo* é *Historia de una ciudad del otro lado de la frontera*.

M. Boborykine, autor dramático y crítico teatral.

Gleb Ouspensky, Zlatowresky, Máximo Bielunsky, escritores de talento, principalmente ocupados en la descripción de las costumbres populares.

De Wsewolod Garschine se citan dos trabajos dignos de mayor elogio: *Una flor roja* y *Los luchadores involuntarios*.

El conde de Waloueff, exministro, dedica sus ocios á la literatura, y ha escrito, en el género de Benjamín Disraeli, una novela, *Lorine*, muy leída en la alta sociedad rusa.

Solowieff es un filósofo rancio, pero originalísimo, enemigo de todo progreso, burlándose con mucha gracia de los bienes de la civilización.

¿Para qué hablar á lectores españoles del incomparable Antonio Rubinstein? ¡La muerte le arrebató harto temprano á la admiración del mundo! Ya no escribirá sonatas, ni sinfonías en la quinta que habitaba á orillas del Báltico; pero su fama será imperecedera.

El mejor compositor ruso es, sin disputa, Tschai-Kowsky; luego vienen en orden de importancia:

Balakiro, autor de la ópera *Los prisioneros del Cáucaso*; Rimsky Korsakoff y Dawidoff.

El profesor Jacobi, pintor de historia, goza de fama europea; la fotografía y el buril han reproducido sus famosos cuadros *Los bufones de la Emperatriz Ana*, *El Consejo de ministros*, en tiempo de la misma Emperatriz.

Repine, también pintor de historia, consagró su fama con el célebre lienzo: *Juan el terrible matando á su hijo*.

Makowsky, pintor del género, colorista distinguido Makoroff, autor de *La Vera Ikon*, el Santo Sudario; Kramskoy, retratista, y Swertchkow, paisajista, disfrutaban de merecido renombre entre los artistas del Norte.

Antokosky, Mikechine y Opekochine son escultores de taletto.

El derecho de gentes cuenta con el célebre Martens, antagonista del no menos célebre Bluntschli, y autor de los *Tratados de paz de Rusia sobre los cruceros*.

Pachman ha escrito la historia del derecho civil en Rusia; Sergio Sarondny, fué uno de los autores del Código de 1864, y Nekendow, autor de la jurisprudencia criminal.

Entre los historiadores, no olvidaré á Bestoujef Rumine, profesor de historia de Rusia; Pypine y Spassowitch, autores de la historia de las literaturas eslavas.

Como filólogos, Bouslshieff y Grote, han dejado sólidamente establecida su reputación; y lo mismo diré del economista Bezobrazoff, de los matemáticos Bouniakowsky, Tscheychen y Froloff y del astrónomo Struwe.

Por estos datos, reunidos al correr de la pluma para formar con ellos un artículo de dimensiones breves, y que, por lo tanto, no admite el desarrollo que sería necesario para conocer las tendencias del arte y de los artistas, y el genio peculiar de la literatura y de los literatos, podrán comprender nuestros lectores el vastísimo movimiento intelectual que se efectúa en Rusia, movimiento acompañado de una actividad prodigiosa en todo cuanto se refiere á la vida material, al aumento de las vías de comunicación, ferrocarriles, carréteras, caminos vecinales, canales de riego y de navegación, aprovechamiento de fuerzas fluviales, mejora y engrandecimiento de los puertos, etc. En una palabra, Rusia está en pleno progreso, en plena actividad: su Gobierno es paternal, firme y prudente, y su pueblo, que ha parecido dormir tantos años, se levanta para tomar parte en las maravillas de la moderna civilización.

La acreditada *magnesia efervescente Valenzuela*, va envasada en botes color tapacio y se vende á una peseta el bote.

Se descuenta el envase á su devolución.

Farmacías, de la plaza de la Cuartera Libertad.

La fotografía del canto

En los Estados Unidos se acaba de inventar la fotografía del canto.

Mr. Holbrook Curtis ha construido un aparato al que llama *Tonógrafo* y con el cual se consigue fácilmente traducir por una imagen, un sonido, una nota cualquiera. Para explicarle, recordaremos los antiguos experimentos de física, que consisten en poner en vibración con un arco placas espolvoreadas con arena. Se forman sobre la placa líneas nodales, dibujos perfectamente visibles por la distribución de la arena, y que varían según la nota, es decir, según la placa. Curtis ha ideado reemplazar el arco por la admisión de una nota. Para ello ha construido un tubo curvo, como una pipa grande; á una de las estremidades, la correspondiente á la parte horizontal tiene una embocadura, y á la otra, la correspondiente á la parte vertical, una placa de vidrio colocada horizontalmente. Se espolvorea la superficie de la placa con una mezcla de sal común y esmeril muy fino. Después se canta por medio de tubo. Para cada nota se obtiene una distribución particular del polvillo, una imagen invariable que es fácil de fotografiar inmediatamente.

Por el mismo instrumento, y en la misma placa, las líneas obtenidas son idénticas, cualesquiera que sean las voces que dan las mismas notas.

El inventor ha comparado las imágenes producidas por un soprano ligero y por una *prima donna* cuyo instrumento vocal tiene sonoridades excesivas; pues bien, la fotografía de los dibujos es idéntica, únicamente en la voz de la *prima donna* las líneas están más acentuadas.

Se ha fotografiado toda la serie de notas, registrándose las notas intermedias que no están indicadas en los tratados de solfeo, porque nuestros oídos son imperfectos para apreciar estos matices.

Las fotografías del tonógrafo son muy interesantes. Como aplicación, la tienen muy práctica para los educandos de música, que pueden formarse modelos de canto exacto. Está claro que para que la nota sea emitida con exactitud, es preciso que el educando obtenga el dibujo tonográfico característico de la nota que tiene á la vista.

A ver si con este invento se educan bien nuestros tenores y nos libran de gallos.

Había cambiado muy poco: tenía el pelo tan negro, y su mirada revelaba la misma falsedad que en otro tiempo.

—¡Ah! Copperfield, me dijo Mr. Spenlow, creo que conocéis á este caballero.

Dirigió á Mr. Murdstone un saludo frío, y apenas si Peggoty hizo que le conocía.

Al principio se quedó un poco perplejo viéndolos juntos á los dos; pero no vaciló largo tiempo en tomar un partido, y me dijo:

—Espero que os hallais bien.

—Eso no debe importaros gran cosa, le respondí... Pero si lo deseais saber, os diré que sí...

Cambiamos una mirada y se dirigió á Peggoty.

—Y vos, noto con sentimiento que habeis perdido vuestro marido.

—No es la primera pérdida que he tenido en mi vida, Mr. Murdstone, replicó Peggoty estremeciéndose de los pies á la cabeza. Espero que nadie tiene nada que reprocharse por esa muerte... nadie que deba ser responsable de ella.

—¡Ah! dijo él, es un consuelo lo que acabais de decir.

—A Dios gracias no he abreviado la vida de nadie, exclamó Peggoty; no, Mr. Murdstone; ni he atormentado ni horrorizado ninguna tímida naturaleza hasta el punto de acortar su vida.

Mr. Murdstone le echó una mirada sombría, expresando el remordimiento, al menos por un instante, según me pareció, y volviéndose hacía mí exclamó sin mirarme frente á frente:

—No era probable que debiéramos encontrarnos tan pronto; pero puesto que ha sido así, tanto mejor para ambos, pues encuentros parecidos no son agradables. No espero hallar sentimientos de afección de parte de aquel que siempre se sublevó contra mi justa autoridad, ejercida en interés suyo. Entre nosotros existe una antipatía...

—Una antipatía inveterada, creo, le dije interrumpiéndole.



El tercer centenario de la fundación de las Escuelas Pías

Teníamos preparado hace algunos días el siguiente artículo que tomamos de *El Correo Español* que relata las vicisitudes por que ha pasado el benéfico instituto con motivo de su tercer centenario:

*

«Al celebrar este año los Padres Escolapios la fiesta de su Santo Fundador San José de Calasanz, celebran además el tercer centenario del nacimiento de las Escuelas Pías.

Da vida del insigne sacerdote español es popular entre los católicos sus compatriotas. Por eso, y por no permitirle el espacio del periódico, hemos de privarnos de reproducirla. El humilde y esclarecido hijo de Peralta de la Sal, hácese por sus estudios y por su ciencia maestro de Teología, Filosofía y Derecho, y llevado de su vocación al sacerdocio, lucha con los deseos de su familia, renuncia á las brillantes posiciones del mundo, y entra en la porción escogida de la herencia del Señor, recibiendo el Sacramento del Orden. Desde Lérida y La Seo de Urgel en donde había ejercitado el ministerio parroquial y había sido auxiliar y consultor sapientísimo de los Prelados, dirígese á Roma y allí concibe la idea que había de perpetuar su nombre y su gloria por todos los tiempos como uno de los bienhechores de los hombres.

La vida de San José de Calasanz fué muy larga, llegó casi á un siglo entero.

Milagrosamente le salvó la Virgen María, de quien era devotísimo, de una cruel enfermedad que le postró siendo joven, y aquella mano excelsa que le conservó la vida entonces, hubo de guárdarsela hasta 1648, en que murió de edad de 92 años.

Pero el Instituto de las Escuelas Pías surgió de la mente del Santo fundador hacia el otro de 1597. Hallábase en Roma el P. José, sirviendo de teólogo consultor del Cardenal Marco Antonio Colonna, y era individuo de la Sociedad de la Doctrina Cristiana. Como tal predicaba y enseñaba incesantemente en las iglesias y en las plazas públicas, reuniendo en torno suyo siempre á los pobres y á los niños. Esta labor apostólica y catequística, no satisfacía todavía los deseos de su alma ardiente imitadora del Divino Jesús, amigo de los niños, y entonces alquiló cerca de Santa Dorotea en la puerta septemania, una casa, la primera casa de escolapios. Allí recogía y educaba gratuitamente á los niños de diferentes barrios de Roma.

Aquello no era oficial todavía, si bien merecía los más grandes aplausos del Papa Clemente VIII; el verdadero instituto había de tardar aún veinte años en recibir la sanción de la Silla Apostólica. Pero la casa de Santa Dorotea fué como el pesebre humilde que sirvió de cuna á esa Or-

den gloriosa que tanto influjo había de ejercer en el mundo evangelizando á los niños.

Después ¡cuántas persecuciones habían de suscitarse contra el Instituto Calasancio! Desde el Breve del Papa Paulo V, en 1614, hasta la bula de Clemente XII, en 1730, pasa un siglo de contrariedades y luchas para los Escolapios, á quienes la Providencia quería depurar en el crisol de la persecución para que después librasen con luz tan suave y hermosa en el mundo que adquiriesen el respeto de los mismos revolucionarios en algunos países como España, donde las iras de los sicarios de los frailes se detuvieron con respeto ante las puertas de los colegios de los PP. Escolapios.

Los PP. Escolapios han visto desfilar por sus aulas á los hombres más notables de la política y de la ciencia, y estos hombres, al escalar las más altas posiciones en el mundo, han unido siempre con los dulces recuerdos de su niñez el recuerdo de aquellos PP. Escolapios que les educaron, que les hicieron prender el Catecismo, que les enseñaron esos principios cardinales de la vida nacidos, como de su frente primera, del amor y del temor de Dios. Y no olvidan jamás las aulas del Colegio, los salones de recreo y de estudio, los patios y los jardines donde jugaban, la capilla donde hicieron sus oraciones infantiles y donde las sanas ideas y las prácticas devotas labraron en sus almas de cera la huella profunda que no debía borrarse ya más en toda la vida...

España tiene en la religión sus glorias más hermosas y más admiradas. Porque no hay en nuestra patria gloria comparable á la de haber nacido en ella hijos tan esclarecidos como San José de Calasanz y como los fundadores de las Ordenes religiosas que más nombres y más beneficios han reportado al mundo. Pues nacieron también en esta España querida Domingo de Guzmán é Ignacio de Loyola, Padres de dos institutos religiosos, cuya historia ha sido en ciertas épocas la historia entera del mundo. Y nació también en Aragón, y no en Francia, el gran San Vicente de Paul (1), Apóstol de la caridad y del amor á los desvalidos.»

NOTICIAS

De las provincias:

No hay mal que por bien no venga. En un incendio en el Castifeirío ocurrió un suceso bastante original.

En la casa donde se inició el fuego, vivienda que casi quedó destruida por las llamas, vivía un enfermo que guardaba cama hacía dos meses.

(1) Véase para confirmación de este dato la hermosa obra que publicó el Rector de la Universidad de Zaragoza, señor Fajarnés, sobre San Vicente de Paul.

Al sentir dicho individuo el calor extraordinario de las llamas pronto llegarían al lecho donde estaba, saltó de él, naturalmente en camisa, y salió fuera de la casa.

Por allí estuvo hasta que le dieron ropa para cubrir sus carnes.

El individuo ya no se acordó de su enfermedad, y por allí anduvo ayudando á extinguir el fuego. Ahora dice que se encuentra mejor que nunca.

Ha llegado á Torreveja el obispo de Murcia, siendo recibido en la estación por los murcianos residentes en aquel pueblo.

Se encuentra en Santiago de Compostela el señor Durán y Bás, senador y rector de la Universidad de Barcelona.

En breve se publicará un periódico en Pontevedra, dedicado exclusivamente á la defensa de los gremios de agricultores y fomento de los mismos, publicando todas cuantas mejoras convengan á la agricultura regional.

En los campos de Játiva y pueblos vecinos ha terminado la siega del arroz, la cual ha dejado muy descontentos á los cosecheros.

La escasez de agua y el gusano han mermaado mucho los rendimientos.

Un joven de Santiago de Compostela se ha fugado de la casa paterna de su tío, llevándose 11.000 reales que este guardaba para librarlo de quintas.

Apesar de las pesquisas hechas no han parecido ni el dinero ni el ingrato sobrino.

El padre Coloma se encuentra en Azpeitia, alejado de todo trabajo, por prescripción facultativa.

El ilustre jesuita está muy delicado de salud, y los médicos le han recomendado mucho reposo.

La agrupación de camareros y cocineros de Madrid, en junta general acordó elevar una instancia al sindicato del gremio de cafeteros, suplicando que en todos los cafés tengan los camareros un día de descanso al mes y que se les permita usar bigote.

En Chulilla (Valencia), se promovió un fuerte motín con motivo del arrendamiento de consumos.

La prensa de Valencia combate duramente al gobernador civil, Sr. Novillo, por su negligencia en la gravísima cuestión de la lepra.

El último mercado celebrado en Reus estuvo más animado que de ordinario, gracias sin duda á las perdices y liebres que en él han hecho su aparición.

La última tormenta que ha descargado sobre la comarca tortosina ha causado grandes desperfectos en los

sebrados de Vinallop, Manes y San Lázaro principalmente.

Se halla vacante en la Catedral de Granada una plaza de conóngo, que se proveerá por oposición.

De la capital:

El señor Gobernador Civil de la provincia en previsión de que puedan existir funcionando, tanto en esta ciudad como en los pueblos de la isla, Sociedades que por no haber cumplido lo preceptuado en la ley de asociaciones estén fuera de la legalidad, publica en el *Boletín Oficial* de ayer una circular encargando á los Alcaldes y dependientes de policía, que inquieran su existencia exigiendo á los señores Presidentes respectivos la exhibición del certificado expedido por dicho Gobierno, que acredite la constitución legal de la Sociedad y remitiéndole enseguida relación de las que carezcan de dicho requisito.

Al mismo tiempo recuerda á los señores Presidentes el puntual cumplimiento de los artículos 10 y 11 de dicha ley, respecto á la remisión á dicho Gobierno de los balances anuales y copias de las cuentas de ingresos y gastos que deben formalizar semestralmente las asociaciones que recauden ó distribuyan fondos con destino al socorro ó auxilio de los asociados ó á fines benéficos, pues de lo contrario les impondrá la multa de 50 pesetas.

La *Gaceta* de Madrid correspondientes al día 29 de Agosto último, publica la Real orden relativa á la enseñanza de Gimnasia y apertura de la matrícula correspondiente.

Por este Gobierno de provincia se ha concedido permiso á Don Francisco Martorell, para celebrar una fiesta cívico-religiosa en el caserío de Son Sardina en los días 11 y 12 del actual.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Santa Margarita haber denunciado al Alcalde de la misma á un sujeto á quien sorprendió apacentando 60 cabezas de ganado lanar en propiedad ajena.

Se encuentra aún sin componer la columna de hierro que sostenía uno de los faroles de la calle del Conquistador, y que fué derribada el domingo último por uno de los carros de transporte del Escuadrón Regional.

La Comisión de Fomento de nuestro municipio reunida ayer en sesión, acordó pedir al señor Alcalde si ya ha dado posesión á los maestros de las Escuelas elevadas de la Soledad y los Hostaletes elevadas á la categoría de las de 2.000.

Llega hasta nosotros la noticia de los malos tratos que recibe de sus padres una joven vecina de la calle del

Sol, pues según se dice la causa es que aquellos quieren obligarla á que sostenga relaciones amorosas con un joven, contra la voluntad de ella.

Ayer fué tan fuerte la paliza que propinaron y tal el escándalo que se armó, que los vecinos indignados dieron parte al guardia municipal de servicio en dicha calle, el cual hizo como parecer á los referidos padres é hijo ante el señor Alcalde, quien les amonestó severamente.

El domingo próximo á las ocho de la mañana la Comisión de Bomberos pasará una revista de inspección los individuos que forman dicho cuerpo.

A instancia de sus padres fué ayer encerrada por un mes en el depósito de Capuchinos, una muchacha de 14 años de edad, que se había fugado del hogar paterno.

El señor Alcalde impuso ayer diez multas de 250 pesetas cada una, otros tantos muchachos que fueron detenidos por la guardia municipal cometiendo travesuras en la vía pública.

Ayer por la mañana ocurrió una rifa entre dos conductores de carruajes de transportes en el caserío del Terrero, los cuales se dieron alguna bofetadas.

Intervino en la cuestión un guardia municipal que les hizo comparecer ante la Alcaldía, imponiéndoles una multa de 5 pesetas á cada uno.

El renombrado tenor señor Roig tomará parte en la misa eucarística del señor Torres que debe cantarse el día cinco en la iglesia de Valldemosa.

El próximo domingo en la iglesia de Santa Fé se verificará con toda solemnidad la bendición de una figura de Nuestra Señora del Buen Camino, tallada por el conocido escultor D. Rafael Vidal y Más.

La función empezará á las nueve y media de la mañana, cantándose inmediatamente después de la bendición, la misa mayor á grande orquesta, partitura de Paccini, y predicando D. Bernardo Matas, Pbro. Al amanecer, después de rezada una parte del Santo Rosario, comenzará la misa vena consagrada á la Virgen con sermón, predicando todas las noches el M. Rvdo. Padre Miguel Guillén, S. J.

Durante todo el día de ayer flotó sobre el mar junto al edificio de la Consigna, sito en el Muelle, el cadáver de un grueso perro de Terranova que por hallarse en el estado de putrefacción, exhalaba un olor pestilente.

Suponemos que el señor Alcalde habrá dado esta mañana las órdenes oportunas para que desapareciera de aquel sitio dicho animal.

Sobre extranjeros

Por ser de interés general reproducimos á continuación la siguiente circular de este Gobierno civil publicada en el *Boletín Oficial* correspondiente al día de ayer:

«Habiendo observado que no se lleva en este Gobierno civil, en debida forma, el libro registro de Extranjeros, á pesar de las prevenciones de la Circular del mismo de 9 de Febrero de 1894, y de la Real Orden de 3 de Octubre de 1895, recordando el cumplimiento exacto de varios artículos del Real Decreto de 17 de Noviembre de 1852, he acordado reproducir unas y otras para su mayor conocimiento y fiel observancia por parte de los señores Alcaldes de esta provincia dependientes de mi autoridad, esperando del reconocido celo de unos y otros que en todo este mes quedará este servicio perfectamente llenado, que en lo sucesivo no tendrán que dirigirse recuerdos en asunto de tan capital importancia.

Al efecto los señores Alcaldes abrirán un libro de los extranjeros residentes en sus respectivos municipios mandando el primer día de Octubre los nombres de los que aparezcan inscritos en el mismo, y en los demás meses posteriores, de las adiciones y alteraciones que sufre dicho registro, prometiéndome ser inexorable en la corrección de las faltas que observare.

Los extranjeros residentes en esta capital pasarán por este Gobierno, en las horas hábiles de oficina, con objeto de incluirlos en dicho libro registro, y lo mismo harán dentro de las veinticuatro horas de su llegada á esta



IX

FELICIDAD

DURANTE todo este tiempo continué adorando á Dora tiernamente.

El pensamiento de Dora era el consuelo de mis dolores en mis horas de insomnio, y había veces que me consolaba de la pérdida de mi amigo.

Cuanto más me lamentaba de mí ó de los otros, tanto más evocaba la sombra de Dora, sobre todo cuanto se me representaba el mundo entero como el sombrío reflejo de mi desgracia y de todas las traiciones.

Dora era para mí una criatura ideal descendida de una esfera superior; pues no podía acostumbrarme á la idea de que Dora pudiese confundirse con las demás jóvenes que pertenecían á la prosaica humanidad.

Lo primero que hice así que marchó Mr. Daniel Peggoty fué dar un paseo nocturno hasta Norwood; allí, á la luz de la luna, empecé veinte veces á dar vueltas alrededor de la casa de Mr. Spenlow; durante dos horas miré á través de los claros de la empalizada; algunas veces me asomaba por encima de las puntas carcomidas que se erizaban, y enviaba besos á todas las ventanas donde brillaba una luz, invocando románticamente la luna, suplicándola que protegiese á Dora... no sé de qué, quizás del fuego, ó tal vez de los ratones, que tanto ella temía.

Estaba tan enamorado, que creí deber confiarme á

BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA» 95

mi querida Peggoty; así, una noche, que la hallé al lado del fuego ocupada en reparar mi ropa, le comuniqué mi gran secreto.

Peggoty se interesó vivamente, pero no pude conseguir que participase mis temores é incertidumbres; me quería tanto y tenía tan buena opinión de mí, que no comprendió por qué me desalentaba.

—La joven, me dijo, sólo puede darse la enhorabuena de tener un enamorado como vos; en cuanto al papá ¿decidme quién es ese señor?

Noté que la profesión de Mr. Spenlow y su corbata almidonada inspiraban á Peggoty un poco de respeto al hombre que cada vez se idealizaba más á mis ojos, recibiendo de su hija un reflejo luminoso semejante, que parecía brillar ante mi vista como un faro saliendo, no del mar, sino de sus lenguas profesionales.

Me encargué, no sin cierto orgullo, de los detalles de la sucesión Barkis; hice que se tomara acta del testamento, pagué la cuota al Tribunal y conduje á Peggoty al Banco para regularizar todos sus negocios.

En una palabra, una mañana me acompañó á mi despacho para pagar la minuta.

—Mr. Spenlow, nos dijo el criado, ha salido á hacer prestar juramento á un cliente que quiere casarse.

Como pensé que no tardaría mucho en volver, porque nuestro despacho estaba cerca del subdelegado general, aconsejé á Peggoty que esperase.

En nuestra profesión de proctor nos parecíamos lo bastante á los que se ocupan de funerales; que teníamos el deber de aparecer un tanto afligidos cuando tratábamos con personas que vestían de luto.

El mismo sentimiento de delicadeza nos hacía tomar un aire alegre con los clientes que se acercaban á nosotros para pedir una licencia de casamiento.

Previne á Peggoty que hallaría á Mr. Spenlow muy consolado del fallecimiento de Mr. Barkis, y, en efecto, apareció alegre como un novio.

Pero ni Peggoty ni yo tuvimos bastantes ojos para mirarle cuando en el individuo que le acompañaba reconocimos á Mr. Murdstone.

población, los que vinieren á residir á la misma, como transeúntes ó á domiciliarse en ella, á cuyo efecto se lo harán advertir así los dueños de fondas, casas de huéspedes, ó cualquiera de donde se alberguen; y justificando su personalidad con la documentación correspondiente, visada por el Consul de la Nación respectiva.»

Recuerdos mallorquines
3 de Septiembre

1691
Llegó el nuevo Virey Don José de Castellví, Marqués de Villatorcas, sobrino del Obispo Don Pedro de Aragón.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluirán en las Capuchinas: exposición á las seis de la mañana. A las diez se cantará la misa mayor en la que predicará el P. Antonio López, filipense. Al anocheecer, trisagio cantado, *Te-Deum* y la reserva.
Empezarán en San Magín, dedicadas á su titular y á nuestra señora del Milagro: exposición á las seis: á las nueve y media misa cantada. Al anocheecer, Rosario, sermón que dirá Don Gabriel Palmer, Pbro. y la reserva.

Otras funciones
En San Nicolás á las once y tres cuartos comenzará una reserva consagrada á la Virgen de Lluch.

Visita á la Corte de María
A la Virgen del Confalón, en Santa Eulalia.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas
Continuarán en San Magín (arabal): exposición á las seis. A las nueve y media misa cantada. Al anocheecer, Rosario, sermón que dirá Don Gabriel Pamer y la reserva.

Otras funciones
En San Nicolás á las seis de la mañana se dará principio á la novena de la Virgen de Lluch.
En San Francisco á las once y cuarto se hará el ejercicio del día 14 consagrado á los patriarcas Santo Domingo y San Francisco.

Visita á la Corte de María
A la Virgen del Buen Camino, en Santa Cruz.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Una noticia

Madrid 2 á las 3'30 t.
Es probable que el sábado próximo se reúnan en Consejo los ministros con el fin de tratar de las reformas de Cuba y Filipinas.

En dicho Consejo cambiarán impresiones con el Duque de Tetuán acerca de las conferencias que éste ha celebrado con Mr. Woodford.

Donativos

Madrid 2 á las 3'45 t.
El Maqués de Mendigorria ha entregado al señor Azcárraga 825 pesetas, producto de la cantidad recaudada en el último viaje del vapor *Atfonso XII*, con destino á los soldados heridos ó enfermos que regresan de Cuba.
Dicha cantidad será repartida entre las familias de aquellos.

Viaje real

Madrid 2 á las 4'50 t.
Los reyes de Italia ha salido hoy de Milán con dirección á Hamburgo, donde serán recibidos por el Emperador de Alemania.

Una condena

Madrid 2 á las 4'55 t.
El consul español en Kings-ton, comunica que el capitán del *Laurada* comenzó á sufrir condena por el equivalente de 100 pesos de multa que le impuso el tribunal por expediciones filibusteras.

Desde Washington

Madrid 2 á las 5 t.
Un despacho oficial de Washington niega que haya salido últimamente de aquella capital ninguna expedición filibustera.

Confirma que sesenta cubanos se proponían alquilar al vapor *Dauncles* pero con el solo objeto de que fuera á remolcar la goleta *Donna Briggs*.

Añade además que en Chicago se está preparando una nueva expedición.

Conferencia

Madrid 2 á las 5'10 t.
Han conferenciado los señores Azcárraga y Beránger.
Este le ha contado el resultado de la entrevista que fué celebrada con el representante de la casa Anistróns.
Acordaron ambos sostener la multa impuesta á la casa Thompson.

Mencheta.

Sociedades y Corporaciones
Crédito Balear

Haciendo sufrido extravío un recibo de depósito voluntario de 2700 pesetas á 180 días expedido por la Sucursal de esta Sociedad en Manacor con fecha 27 de Octubre de 1896 bajo el número 3.484 á nombre de Don Lorenzo Más, se hace presente que, transcurridos quince días sin presentarse reclamación en contra, será declarado nulo y sin valor ni efecto el recibo extraviado, y se expedirá duplicado del mismo.
Palma 31 de Agosto de 1897.—Por el Crédito Balear. El Vocal de turno, Francisco Alomar.

Quedan señalados los lunes, jueves y sábados, desde las 9 de la mañana á la 1 de la tarde, para el pago del dividendo á cuenta de beneficios del presente ejercicio, acordado por esta Junta de Gobierno, principiando el día 2 del próximo Septiembre. Palma 31 de Agosto de 1897.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Francisco Alomar.

Escuelas Pías

Desde el día 9 de Septiembre queda abierta la matrícula para los alumnos de 2.ª enseñanza.
El mismo día empezarán las clases de 1.ª enseñanza y comercio.
Nota Para comodidad de las familias el colegio se encargará de las matrículas de todos los alumnos que en Junio pasado aprobaron sus asignaturas. Si algun alumno no haya de continuar sus estudios debe avisar oportunamente antes de 15 de Septiembre.
Los alumnos de 2.ª enseñanza deben estar en el colegio el 30 de Septiembre.
El Director, Agustín Gual Escolapio.

Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor.

Domiciliada en Palma, Danús 1
El Consejo de Administración de esta Sociedad acordó conceder un nuevo é improrrogable plazo de quince días para el pago del dividendo pasivo.
En virtud de este acuerdo y de lo que se previene en los estatutos las acciones que el día quince de Septiembre próximo á las dos de la tarde, no hubieren hecho efectivo el expresado dividendo, quedarán caducadas y sin valor.
Palma 30 Agosto de 1897.—Por la Sociedad Agrícola, Industrial y Comercial de Manacor.—El Director Gerente, Guillermo Creus.

Coja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia
Por acuerdo de la Junta Protectora, el día 6 de Septiembre próximo y siguientes necesarios de 5 á 9 de la noche y en la Sala de ventas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Septiembre de 1896.
Hasta el día 4 de dicho mes á las 9 de la noche podrán los mutuuarios cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.
Palma 26 Agosto de 1897.—El Vocal de turno, Juan Bta. Socias.



DON MATÍAS GARCÍAS Y MOLL
DEL COMERCIO DE ALICANTE
Falleció á las 7 de la tarde del día de ayer 2 del actual á la edad de 48 años en Son Serra
Q. E. P. D.
Su desconsolada esposa doña Magdalena Bosch, hijos don Matías (ausente), Juan, Isabel y Francisca, madre, hermanos, madre política y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario y conducción del cadáver que tendrá lugar hoy á las cuatro y media de la tarde, desde la casa mortuoria al cementerio de Palma, y al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el martes 7 de los corrientes, á las 10 y media de la mañana en la iglesia de la Vileta.
Casa mortuoria, en Son Serra.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados
Nacimientos: Día 31.—Varones 3.—Hembras 3.
Matrimonios: Día 31.—Ninguna.
Defunciones: Día 2.—Margarita Ferrer Salamanca, casada, 24 años, Horta des carnises, fiebre tifoidea.
Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:
Estado de la atmósfera.—Algo carnada, hay cirrus.
Id. del horizonte.—Muy calimoso.
Dirección del viento.—S. S. O. fojo.
Estado del mar.—Apenas rizada del viento y tendida del S.
Buques á la vista.—Ninguno.
Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.
Incidencias.—Soplaba ligera ventolina al terral, el cielo sin nubes, el horizonte algo calimoso y venía alguna marejadita tendida del S. A las siete se quedó calma, á las once entabló la ventolina al S. S. O. y á medio día apenas rizaba la mar. Durante la tarde hubo poco viento del punto indicado y muy flojo al ocaso.
Noticias.—Entraron los veleros: polacra goleta *Nueva Teresa* de Barcelona y laud *Santo Cristo* de Gandia. Salió el vapor *Cabrera* para el puerto de su nombre.
Buques fondeados: Día 2.—Laud español *Santo Cristo*, de Gandia.—Polacra española *Nueva Teresa*, de Barcelona.
Buques despachados: Día 2.—Ninguno.
Matadero: Día 2.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 1.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 6.—Carneros, 18.—Ovejas, 9.—Borregos, 0.—Corderos, 47.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

ULTIMAS NOTICIAS
de la madrugada
TELEGRAMAS
Dos noticias

Madrid 2 á las 9'40 n.
Una mujer decentemente vestida se ha presentado esta tarde en el palacio de la presidencia, pidiendo hablar con el señor Azcárraga.
Negado el permiso por los centinelas empezó á gritar ¡Soy la Reina! en vista de lo cual fué conducida á la cárcel.
El señor Sagasta ha almorzado con los generales Pando y Salcedo, conferenciando despues estensamente.

Un herido

Madrid 2 á las 10 n.
Marsella.—El alcalde de Tolon se halla gravemente herido de cuatro puñaladas, una de ellas en el abdomen.
Durante todo el día ha sido visitado por gran número de sus amigos.
Esta tarde se halla algo más tranquilo, habiendo dicho á uno

de sus amigos, ¡esto son los gajes del oficio!
Hay varios detenidos entre ellos algunos ex-agentes que no quiso reponerles al encargarse de la Alcaldia.

Un nuevo complot

Madrid 2 á las 10'10 n.
Londres.—Un despacho telegrafico de Bruselas dice que se ha descubierto en aquella ciudad un complot anarquista, contra el Emperador de Alemania.
Ha sido detenido un anarquista alemán que, según un amigo suyo que fué denunciado á la policia, era el designado para llevar á cabo la ejecución del atentado.

Conferencia

Madrid 2 á las 10'15 n.
San Sebastián.—Han celebrado una conferencia particular Mr. Woodford y el señor Duque de Tetuán.
En ella sólo han hablado de los viajes interiores del primero por España.
El Duque de Tetuán ha dicho que Mr. Woodford es todavía un simple particular.

Felicitación

Madrid 9 á las 10'40 n.
La Federación de Sociedades de la Alzasia y Lorena ha felicitado á Mr. Faure por su viaje á Rusia.
El gobierno francés ha acordado señalar el viaje de su Presidente, indultando á todos los desertores del ejército y prófugos que se presenten de nuevo á las filas.

Versiones.-Conferencias

Madrid 2 á las 10'50 n.
El Heraldo acoge las versiones que han circulado acerca de la conferencia celebrada por los señores Elduayen y Azcárraga.
Entre otras cosas dice que han fracasado las gestiones llevadas á cabo hasta ahora para conseguir la unión de los conservadores, habiendo el señor Azcárraga escitado el celo de sus compañeros para que las continuen pues quiere que ésta se efectue á todo trance.
Han conferenciado los señores Beranger y Azcárraga, acordando redoblar la vigilancia de las costas de Africa.

Sorteos

Madrid 3 á las 1'30 m.
El jueves próximo se verificará el sorteo de un farmacéutico mayor, un segundo, un médico primero y dos segundos con destino á Filipinas.
El mismo día serán sorteados con destino á Cuba tres subins-

pectores médicos de segunda clase, dos médicos mayores y dos segundos.

Más sorteos

Madrid 3 á las 2'40 m.
Dentro la primera quincena del presente mes serán sorteados con destino á Filipinas un teniente coronel y un comandante, cuatro capitanes de artillería; y un comandante, tres capitanes y dos tenientes de Ingenieros.
Se ha suspendido el sorteo de dos coroneles de Estado Mayor que debía celebrarse el martes próximo, por haberse presentado dos voluntarios.
Para cubrir el cupo de Ultramar le ha correspondido contribuir á las Baleares con 480 individuos para Cuba, 175 para Filipinas y 46 para Puerto Rico.

Mencheta.

El crimen de hoy

A la hora de cerrar la presente edición llega hasta nosotros la noticia de haber sido asesinada en su domicilio, á las primeras horas de la mañana de hoy, una joven vecina del caserío de Son Sardina.

De las noticias particulares que hemos podido adquirir resulta que un sujeto conocido por el *Chuflero*, vecino de aquel caserío y que vivía desde hace algunos días separado de su mujer, se presentó á la casa que habita la jóven conocida entre el vecindario por *ne Terrola*, soltera, de 26 años de edad, con la cual habia sostenido otro tiempo relaciones amorosas, llamando repetidas veces á la puerta.

Viendo que los de dentro no hacían caso á su llamamiento, se encaramó por la pared, entrando á la casa por una ventana y una vez en el cuarto que habita aquella, le disparó varios tiros de revólver que le produjeron la muerte á los pocos momentos.

Alarmados los vecinos dieron algunos gritos de socorro, presentándose á los pocos momentos el guardia municipal de punto quien pasó aviso á sus jefes, trarladándose inmediatamente al lugar del hecho el comandante de la guardia municipal señor García y el cabo señor Bosch, quienes han empezado la instrucción de las primeras diligencias en averiguación de la verdad de lo ocurrido.

Estas son las noticias que hasta ahora hemos podido adquirir y que damos al público como preliminares, reservándonos el dar más detalles tan luego conozcamos la verdad oficial del hecho.

Pasatiempos

Un sujeto que se las echa de sabio, después de haber leído un trabajo suyo á su mujer, le pregunta:
—¿Lo has entendido bien?
—Perfectamente.
—Entonces estoy tranquilo.
—¿Por qué?
—Porque estoy seguro de que lo entenderán bien hasta las personas más ignorantes.

En un restaurant:
Dos convidados no acuden á la hora de la comida, y todos los invitados se desesperan por la tardanza.
—Sentémonos, caballeros—dice de pronto el anfitrión.—Mientras comemos les esperamos, al paso que mientras les esperamos no comemos.

En la mesa redonda de un hotel:
—Observo que desde hace algunos días ha dejado usted de comer patatas y come siempre trufas...
—Es porque estoy de luto riguroso.

En la mesa de un café se hablaba del cólera.
—El año 54 —decía uno— en mi escalera no quedó ni un vecino.
—¿Se murieron todos?—preguntaron asombrados los circunstantes.
—No, se escaparon.

CÓDIGO DE COMERCIO aumentado con la novísima ley de Hipoteca Naval, cuidadosa y esmeradamente concordado, aumentado y anotado con la jurisprudencia del Tribunal Supremo, por la redacción de *El Municipio*. Se vende encuadernado en tela al precio de 3 pesetas ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner.—Cadena 2.

José Vich y Quetglas

Plaza de Cort, núm. 12 y Calle de Cordeleria, núm. 40

Gran taller de básculas, romanas y balanzas y toda clase de efectos para pesar y medir.
Primer y único constructor en estas islas de las acreditadas balanzas sistema

BERANGER

premiado en la exposición BALEAR con medalla de oro por una báscula de su invención fuerza de 200 kg. y sensible a un gramo.

Balanzas de laboratorio y ensayo sensibles a 1/10 de mg.
Las básculas y romanas se garantizan por dos años.

José Vich y Quetglas

PLAZA DE CORT, NUM. 12 Y CALLE DE LA CORDELERIA, NUM. 40—PALMA

LUZ SOLAR

CON EL GAS ACETILENO

Nuevos aparatos sistema BOFILL, con patente de invención por 20 años

Cuestan la mitad que otros aparatos y su duración es casi indefinida. Producen luz pura y ofrecen seguridad y facilidad absoluta en su manejo; ocupan poco espacio; son automáticos y completamente inexplosivos, con producción racional del Acetileno.

Carburo superior calidad a una peseta 10 céntimos kilogramo, resultando el alumbrado un 10 por 100 más económico que con el gas ordinario y mucho más económico que con petróleo.

INFORMES EN PALMA

Matadero, 22 y calle de Odón Colón, 9

Línea de vapores Trasatlánticos
DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.
Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos
El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Vera-
cruz.
El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.
El 30 de Septiembre de este puerto vapor

Martín Suenz

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.
Además, los vapores del 15, le admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.
Para más informes dirigirse a los representantes de la compañía señores Martínez y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma.
Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.
Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía, Unión Comercial de Londres.

No más enfermos

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El ENOLATURO PADRO constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Arhena, Pasticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditan al ENOLATURO PADRO.

Depositar en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Cuartera, número 2, y en todas las farmacias.

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Septiembre

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Buenos Aires», capitán Grau, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Reina M.^a Cristina», para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Colón», para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el 22.

Línea de Filipinas.—El 11 de Barcelona, vapor «Isla de Luzón», capitán Tomasi, para Port-Saïd, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor capitán para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

No se admite carga la víspera de la salida.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Línea de Fernando Póo.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Oslé, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Tánger.—El vapor Joaquin del Piñago, zaldra de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

Enero	ENTRADA		SALIDA	
	Pesetas	Cts.	Pesetas	Cts.
014-15 Sábado, Stos. Pa. 351 blo, primer armit. y Mauro ab.				
015-16 Domingo, SS. Ful-350 gencio, ob., y Hougrato, confesor.				

ANUNCIOS

PARA EL

Dietario de 1898

Se admitirán en la imprenta de Amengual y Muntaner, Conquistador 30, hasta el día 31 del próximo mes de Agosto.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

- 1 Anuncio de página entera. 15 ptas.
- 1 id. de media página. 8 »
- 1 id. de un cuarto id. 5 »

Los suscriptores á La Almudaina disfrutará de un 25 p. de los precios señalados.

Además tienen derecho á la inserción GRATIS de un anuncio de 40 palabras, siempre que el caracter no esceda del cuerpo 10.

Academia preparatoria

para el año de ampliación, de Medicina, Farmacia, Ciencias, Filosofía y Letras y Derecho (primero, segundo y tercer curso), bajo la dirección de

DON JAIME DOMENECH

Sol, 55.—Seis años de brillantes resultados. a—Ob

VIAJE DE RECREO

A LAS MARAVILLOSAS

CUEVAS DEL DRACH

TÉRMINO DE MANACOR

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA

Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 7'50 pesetas. Por cada persona de aumento 1'50.

El guía de las Cuevas vive calle de Artá, número 31, en Manacor.

Podese preparar si mismo e con grande economia, A AGUA MINERAL analoga ás aguas naturales com os

COMPRIMIDOS DE VICHY

GAZOSOS

Preparados com os Saes extractos das Celebres AGUAS DE VICHY «Fontes do Estado Francez»

GEORGES FRÉJAC & CO, AVENUE VICTORIA, 21111 111, PARIS.—CHAMBERLAIN & CO, PALMA

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

Nodriza

Una de 24 años de edad y leche de 4 días, desea encontrar criatura para lactar en su propia casa que la tiene en Establiments.

Informes: Jaime II, 26, tienda.

Imprenta de Amengual y Muntaner

ZAPATERIA BALEAR

Parets y Compañía

CALZADO SUPERIOR

Se confecciona á medida en cuantas clases y formas se deseen, así para caballero como para señora y niños.

Se garantiza en absoluto el empleo de buenos materiales y la plena seguridad de no contener el calzado ningún género que sea nocivo á la salud.

Esmero, solidez y prontitud en los encargos.

Precios limitadísimos.

—San Nicolás, 1—Quint, 23—PALMA—

Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona.

Servicio del mes de Septiembre: los días 2, 11, 16 y 21.

Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cajas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecero serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Don José Casasnovas, poluquero, Cadena 6.

FRONTITUD + BARATURA

Esquelas mortuorias

de todas clases

Completo surtido en tarjetas de diferentes tamaños.

Única casa en Palma que se confeccionan tarjetas negras con la impresión dorada.

Papel de numerosa variedad.

AMENGUAL Y MUNTANER
Conquistador, 30—Cadena, 2

Elix r Estomacal

de Saiz de Carlos

Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago ó intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.



MAYPOLE SOAP

Aplicable para teñir toda clase de prendas y articulos de lana, seda, hilo ó algodón, como blusas, trajes de caballero y señora, ropa interior, plumas, cintas, ropa blanca de niños, encajes, corbatas de seda, pañuelos, camisas de caballero, guantes de seda, medias, etc., etc.

Jabón para teñir en casa en 10 minutos.—Colores permanentes.—No mancha las manos

Representantes en España: Sres. Silvy y Toront, Sociedad en Comandita, Plateria, 17, Barcelona.—Al detall: en droguerías y perfumerías.

Precios: peseta 0'75 pastilla colores; peseta 1 pastilla negro.

Para datos dirigirse á D. Jacinto Portella, Herrería 21—2.º Palma.